

**FAD 52 – 4 de marzo de 2013 – Año III**

## **Se trabajará con el INTA Fernández para impulsar el desarrollo apícola en la provincia**

El 21 de febrero se llevó a cabo una primera reunión entre el decano José M. Salgado y el vicedecano José Maidana, con la titular del INTA EEA Fernández, Ing. Eve Luz Iñíguez y el Prof. Ariel Ledesma, representante de Cambio Rural Apícola. El propósito del encuentro radicó en el pedido de asesoramiento a la FAYA, para realizar capacitaciones y conformar un clúster (grupo o racimo) que integre a productores, técnicos, portadores y todo el sector apícola, con el propósito de impulsar el gran potencial del sector en la provincia. "No se debe trabajar en forma aislada porque se pierde fuera, sino juntos, como en un racimo", expresó el Dr. Maidana luego de la reunión.

Cabe resaltar que existen en Santiago del Estero, al rededor de cien mil colmenas y mil productores apícolas. Es por ello que se pretende nuclearlos, para brindarles capacitaciones y asesoramiento, tanto en lo referido a lo



técnico, como en lo que tenga que ver con cooperativismo, ventas, presentación, etc., factores que aporten a un valor agregado del producto. De modo tal que la FAYA ofreció además del recurso humano, las instalaciones de la Escuela de Agricultura, Ganadería y Granja y del Centro de Investigaciones Apícolas, para realizar talleres, controles de calidad, etc.

En este marco, personal del CEDIA y técnicos del INTA,

tuvieron una primera reunión el pasado 25 de febrero con los productores de Fernández, con el propósito de realizar un diagnóstico de su situación actual. Asimismo, llevaron a cabo un taller de actualización y capacitación de nuevas tecnologías apícolas. Las actividades para llevar a cabo este proyecto, continuarán a lo largo del año.

Por otra parte, el INTA invitó a la Facultad a participar los próximos 5 y 6 de abril a la muestra INTA Innova, a realizarse en el Campo Experimental La María, ruta 9-km 1108 localidad La Abrita.

---

### **Sobre el Plan Estratégico Agroalimentario y Agroindustrial**

La Facultad de Agronomía y Agroindustrias se encuentra trabajando activamente en el Plan Estratégico Agroalimentario y Agroindustrial Participativo y Federal (PEA2), y los avances en este proyecto, se encuentran disponibles en la página web de la Facultad. Para conocerlos, también puede hacer [clic aquí](#)

## **Proyecto de Capacitaciones a Productores del Departamento Figueroa, del Ministerio de Producción, Recursos Naturales, Forestación y Tierras de la Provincia**

La FAyA está participando de este Proyecto como Unidad Ejecutora de las capacitaciones, a través de la Secretaría de Vinculación, Transferencia y Extensión.

Este Proyecto se presentó al Ministerio de Trabajo de la Nación y tiene como objetivo aumentar las oportunidades laborales de la población rural del Departamento Figueroa y a través de ello, mejorar la calidad de vida de la misma. Se estima, al total, la capacitación de 2.450 personas en 73 cursos. Las capacitaciones se destinan a las diferentes poblaciones, definidas en el marco del proyecto de fortalecimiento institucional.

Desde fines de Diciembre se empezó con las capacitaciones en los cultivos de Algodón, Maíz, Horticultura y Apicultura. Se estima empezar en los próximos días con Porcinos y Caprinos, con lo que se cumpliría con el cronograma de la primera parte.

El Departamento Figueroa se compone mayoritariamente de explotaciones campesinas (con necesidades básicas insatisfechas). Las mismas se destinan principalmente al autoconsumo, no presentan límites definidos y no superan generalmente las 5 hectáreas.

El principal problema de las familias del lugar, es la escasez de recursos económicos. En el sector agrícola poseen baja adopción de técnicas culturales y presentan baja eficiencia en las producciones, mientras que en el sector pecuario además de escasos conocimientos, necesitan de infraestructura principalmente para el abrevado de la hacienda y su manejo (corrales, potreros, mangas). Por otra parte, desconocen herramientas de mercado y de asociativismo. Asimismo, se caracterizan por el bajo poder de negociación, lo que ocasiona importantes desventajas comerciales (bajos precios de venta, mayores costos productivos, bajas ventas).



A través de las capacitaciones que se plantean en el Plan de Formación, se busca proveer a la población diferentes alternativas productivas, que combinen la producción de alimentos para consumo de la familia y de los animales, y los de renta, en un todo ligado a la disponibilidad de agua (infraestructura extra predial) y a las condiciones actuales de los mercados.



## Nuevo egresado del Profesorado en Química de la FAyA

La carrera del Profesorado en Química para la Enseñanza Media y Superior de esta Facultad, cuenta con un nuevo egresado. Se trata del Sr. Manuel Antonio Ozan, quién recibió su título recientemente. Felicitaciones al joven profesional, y le deseamos una próspera carrera laboral



## Se realizó acto de inicio del año lectivo, en la EAGG

El día lunes 25 de febrero, se llevó a cabo el acto de apertura del ciclo lectivo 2013 de la Escuela de Agricultura, Ganadería y Granja (EAGG), el mismo fue presidido por la Directora de la Institución, Ing. Amanda Ruiz. También estuvieron presentes autoridades de la UNSE: el decano de la FAyA Ing. José M. Salgado, el secretario Académico Ing. Luis García, y el vice decano de la Facultad de Ciencias Exactas y Tecnologías, Ing. Pedro Basualdo, además de personal docente y no docente, padres y alumnos.



## Acreditaciones

Los comités académicos de posgrados de las carreras de Doctorado en Ciencias Agronómicas y Maestría en Producción Animal, se encuentran trabajando en la respuesta a la vista de las observaciones realizadas por los pares evaluadores, a fin de ser elevados posteriormente ante la CONEAU.



### Una fecha relevante

El pasado 26 de febrero, el Doctor Honoris Causa de la UNSE, Ing. Agr. Néstor René Ledesma, cumplió sus 99 de años de vida. Su obra, conocida por quienes formamos parte de esta casa de estudios, ha logrado forjar los cimientos para que hoy los jóvenes santiagueños puedan acceder a la educación Universitaria Gratuita. Con la firme convicción de todo el potencial de esta provincia, tanto

en lo ambiental como en el cultural, el Ingeniero nos ha dejado un legado que debemos mantener. Es por esto que la Facultad de Agronomía y Agroindustrias desea recordar esta fecha, como un acontecimiento importante.



### Se entregaron certificados de Becas Intrainstitucionales

En la mañana del 26 de febrero, se hizo entrega en la Sala Anexa del Paraninfo, de los certificados de aprobación de Becas Intrainstitucionales a los estudiantes que se desempeñaron con una práctica preprofesional durante el 2012, en diferentes ámbitos de la UNSE. En el caso de la FAYA, los alumnos trabajaron en el área de Seguridad e Higiene.

Ellos fueron: Mariela Arévalo, Alejandro Casih Filipini, Daniela Lafont, Ivana López, Yanina Sigotto, y Ariel Tejerina.

La Facultad felicita a estos alumnos, por cumplir los objetivos y trabajar de manera responsable, en su primera experiencia laboral.

### El Ministerio de Educación de la Nación, realiza diagnóstico del conocimiento técnico en Nivel Medio

La Secretaría de Políticas Universitarias, en el marco del Plan Estratégico de Formación de Ingenieros 2012-2016 (PEI), está llevando a cabo en todo el país, un diagnóstico sobre los conocimientos técnicos con que cuenta un aspirante a estudiar carreras de Ingeniería.

En este sentido, desde el miércoles 27, los alumnos que se encuentran realizando el Cursillo para las carreras de Ing. Agronómica y de Alimentos,

están llevando a cabo en el Laboratorio de Informática de la FAyA, un test *on line*

donde el joven debe dar respuesta a 5 ítems, en un tiempo de 90 minutos. Estos resultados servirán al Ministerio de Educación de la Nación, para tener un panorama de la preparación que brinda el Nivel Medio con respecto a las Ciencias Básicas; material que servirá también para buscar posibles respuestas ante las falencias que se detecten.

---

### **Los 40 años de la Universidad Nacional**

Se están organizando diferentes actividades para celebrar el 40° aniversario de la UNSE, a cumplir el próximo 10 de mayo. En este sentido, el Rectorado convocó a una reunión a todas las Facultades, para aunar ideas y organizar la celebración de tan importante acontecimiento.

---